

BIOGRAFÍA

En Santiago de Cuba, un 11 de febrero de 1877, nació el destacado naturalista Charles Theodoro Ramsden. Bachiller en Filosofía, en la Universidad de Yale y realiza cursos de Mineralogía, Análisis Cuantitativo y Cualitativo, Geodesia y Física. Se gradó de Doctor en Ciencias Naturales, en la Universidad de la Habana. Apasionado por la biodiversidad cubana Ramsden estudia la fauna de la región oriental, realizando numerosas exploraciones en especial a Guantánamo y Santiago de Cuba, donde colecta insectos, moluscos, peces, anfibios, reptiles, aves y mamíferos, creando una excelente colección que hoy se atesora en el Museo de Historia Natural Charles Ramsden de la Torre en la Universidad de Santiago de Cuba. Fallece a la edad de 75 años, el 24 de agosto de 1951.

Apasionado por la biodiversidad cubana, estudia la Historia Natural de la región oriental, con énfasis en Guantánamo y Santiago de Cuba. Crear una biblioteca sobre Historia, Geografía, Zoología y Botánica de Cuba y un museo particular con importantes colecciones. Conoce y comparte labores con naturalistas de la talla de Carlos de la Torre y Huerta, Felipe Poey, Rafael Arango y Molina, Miguel Jaume, Pastor Alayo, Thomas Barbour, F. M. Chapman y el Dr. H. A. Pilsbry, entre otros.

Se dedicó al estudio la fauna de la región oriental, realizando numerosas exploraciones en especial a Guantánamo y Santiago de Cuba, donde colecta insectos, moluscos, peces, anfibios, reptiles, aves y mamíferos, creando una excelente colección que hoy se atesora en el Museo de Historia Natural Charles Ramsden de la Torre en la Universidad de Santiago de Cuba. También se conservan ejemplares de su colección en el Instituto de Ecología y Sistemática, en La Habana, (colección de insectos), y en el Museo de Historia Natural de New York (colección de murciélagos). Publicó los resultados de sus estudios en revistas nacionales y extranjeras. Se destacan su Contribución al estudio de los Lepidópteros Heteróceros de la Familia Sphingidae en Cuba, considerada una excelente monografía sobre dichas mariposas y con Thomas Barbour, el libro *The Herpethology of Cuba*, obra que reúne una importante

información sobre los reptiles cubanos. Realizó divulgación de la ciencia en diarios de la época.

A su honor fueron dedicadas varias especies biológicas como: *Brachypodella (Gyraxis) ramsdeni* (de la Torre), *Cerion ramsdeni* (de la Torre), *Mesosemia ramsdeni* (Skinner), *Caratudiscus ramsdeni* (Pilsbry), *Helicodiscus ramsdeni* (Pilsbry), *Zachrysia ramsdeni* (Pilsbry), *Anularia ramsdeni* (Pilsbry y Henderson), *Rallus elegans ramsdeni* (Riley), *Bufo ramsdeni* (Barbour), *Drosophila ramsdeni* (Sturtevant), *Cichlasoma ramsdeni* (Fouler).

Fue socio fundador y Titular de la Sociedad Cubana de Historia Natural Felipe Poey, Miembro vitalicio del Museo de Historia Natural de New York, socio de la Sociedad Malacológica de London; de la Sociedad Americana de Ictiología y Herpetología; de la Academia de Ciencias de Philadelphia. Asimismo fue Integrante del Grupo Humboldt y de la Sociedad de Geografía e Historia de Oriente. Fallece a la edad de 75 años, el 24 de agosto de 1951.